



Javier Martín Reyes

“El objetivo es desmantelar y capturar el Poder Judicial”

El investigador del IIJ de la UNAM señala que la reforma “constitucionaliza el dedazo presidencial”

Francisco Mejía

nacional@cronica.com.mx

La reforma judicial que pretende el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador tiene un doble objetivo: primero, desmantelar a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Consejo de la Judicatura Federal (CJF) y otros órganos; y segundo, capturar en su totalidad al Poder Judicial de la Federación.

“Propone, en pocas palabras, pasar de un (muy) imperfecto proceso de designación (de jueces), que no necesariamente ga-

rantiza la imparcialidad y el mérito de las personas nombradas, a otro que prácticamente aseguraría la captura y la partidización de la judicatura”.

Directo, el investigador del Instituto de Investigaciones Jurídicas (IIJ) de la UNAM Javier Martín Reyes, predice “se trata, para decirlo pronto, de un método de designación que constitucionaliza el dedazo presidencial, que rompe con el equilibrio de poderes y que abre la puerta a realizar nombramientos abiertamente partidistas”.

Afirma que ese ha sido en los últimos años “el método de designación que ha permitido la llegada a la SCJN de perfiles no idóneos para el cargo, desde Eduardo Medina Mora hasta Lenia Baires Guadarrama”.

El jurista forma parte de un grupo de alrededor de 40 especialistas que abordan las pro-

puestas de reformas que López Obrador puso sobre la mesa el pasado mes de febrero.

El producto de ello es el libro de reciente aparición “Análisis técnico de las 20 iniciativas de reformas constitucionales y legales presentadas por el presidente de la república (febrero 5, 2024)”, editado por el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM.

RECULA EL RECTOR DE LA UNAM

Posterior al fin de semana pasada cuando apareció el libro que se comenta en su apartado de la reforma judicial, la UNAM emitió un comunicado donde se deslindaba de las opiniones ahí vertidas.

Afirmó que “de ninguna manera representa un posicionamiento de la UNAM ni el sentir de su comunidad” y prometía que “en su momento” la UNAM convocará a foros ●